

Firmas del grupo Saieh:

## Proceso de venta de CorpVida y CorpSeguros entra en fase decisiva

Un cierre inminente, que podría producirse en los próximos días, tendrá el proceso de venta de las dos compañías de seguros controladas por el grupo Saieh: CorpVida y CorpSeguros.

Según fuentes del proceso, uno de los que habría tomado la delantera en esta carrera es el grupo Lulicic, que participa en la industria aseguradora a través de Banchile Seguros de Vida. Ejecutivos de ambas entidades estarían negociando intensamente en los últimos días, aunque aún no estaría

nada cerrado. "El Mercurio" consultó a la compañía, la que no se refirió al tema.

El grupo Saieh controla el 72,12% de CorpVida, mientras que la aseguradora estadounidense Mass Mutual maneja el 27,88% restante. La compañía es la tercera del mercado de vida local, con una participación de 7,44%. CorpSeguros, en tanto, tiene el 1,37% del mercado y corresponde a los activos que el grupo Saieh compró a ING en agosto de 2009 por US\$ 350 millones.



**Ignacio Antoñanzas,**  
CEO de Enersis.

Por compras en el spot y generación eléctrica más cara: Enersis cifra en US\$ 300 mills. mayores costos por precios de la energía

El gerente general de Enersis, Ignacio Antoñanzas, reveló que los altos precios de la energía provocaron a su filial, Endesa Chile, mayores costos por US\$ 300 millones, debido a la necesidad de adquirir electricidad en el mercado spot a valores más altos que los contratados y por tener que generar energía con tecnologías menos eficientes y caras.

"Se está diciendo que las compañías eléctricas estamos encantadas con los altos precios de la energía porque estamos ganando mucho dinero. A Endesa Chile, el año pas-

do, le costó casi US\$ 300 millones este escenario, por lo que no queremos precios elevados", dijo el ejecutivo a Valor Futuro, y agregó que en la firma no se especula con el precio marginal, pues tienen contratado entre el 80% y el 85% de su capacidad de generación. Además, Antoñanzas criticó el oficio de la Superintendencia de Electricidad y Combustibles (SEC) que deja en manos de las distribuidoras la administración de sus excedentes de energía contratada. Hasta la fecha esos volúmenes eran puestos en el mercado spot.

La inversión total asciende a US\$ 77,6 millones y Corfo aporta el 33% de recursos:

## Cuatro multinacionales abrirán centros de investigación en Chile

Pfizer, Emerson, Telefónica y GDF Suez-Laborelec fueron elegidas para instalar divisiones de I+D durante 2014 entre un total de once compañías postulantes.

MARINA ALIÁS

Cuatro nuevas centros de I+D de reconocidas firmas multinacionales iniciarán actividades en el país durante 2014 bajo el programa de Atracción de Centros de Excelencia (CEI).

Así lo anunciaron de manera conjunta el Ministerio de Economía y Corfo, en el marco de la cuenta pública de InnovaChile.

El programa CEI busca atraer este tipo de centros al país y con ello transformar a Chile en un polo de innovación en América Latina. Por ello, desde 2011 Corfo seleccionó un primer grupo compuesto por los establecimientos Fraunhofer, de Alemania; Cisra, de Australia; Inria, de Francia, y Wageningen, de Holanda, los que ya están operando.

### Inversión de los proyectos

Este año postularon 13 centros de investigación aplicada y desarrollo a nivel mundial para formar parte de un segundo grupo. Finalmente se instalarán cuatro en 2014, contemplando una inversión total por US\$ 77,6 millones. Corfo aporta el 33% de estos recursos.

Los centros que llegarán al país son: Laborelec, que contempla un proyecto por US\$ 8,3 millones. Este tiene su matriz en Bélgica y está asociado al grupo energético GDF Suez. También operará una entidad vinculada a la hispana Telefónica (US\$ 24 millones). A estos se sumarán dos centros más dependientes de la estadounidense enfocada en manufactura, tecnología e ingeniería, Emerson Electric (US\$ 23,8 millones), y de la farmacéutica Pfizer (US\$ 21,5 millones).



**FOCUS.—** En Chile, el centro de Pfizer se orientará a investigar el cáncer de pulmón, el de Emerson, a crear un polo estratégico de desarrollo para la minería y metales; GDF Suez-Laborelec, a la energía renovable, y Telefónica, a las TIC y desarrollo de Smart Cities.

**“** Importantes centros corporativos e institucionales ven al país como una plataforma para llegar al resto de la región y el mundo”.

FELIX DE VECENTE  
MINISTERIO DE ECONOMÍA

Respecto de estas inversiones, el ministro de Economía, Félix de Vicente, dijo: "El programa de Atracción de Centros de Excelencia basado fundamental en el camino que nos

hemos forjado por convertir a Chile en un polo regional de innovación, porque estamos convencidos de que la innovación es una herramienta clave para el desarrollo y el progreso de nuestra sociedad".

El vicepresidente ejecutivo de Corfo, Hernán Cheyre, coincidió en que uno de los propósitos de la iniciativa es que desde Chile también puedan nacer nuevas soluciones tecnológicas.

"La investigación y desarrollo a nivel global no solo se está generando en grandes instituciones o fundacio-

nes, sino que también en las empresas. Por ello, en esta segunda convocatoria sumamos centros manejados por multirracionales que ya realizan I+D en distintos países", aseguró.

Ambos indicaron que además de promover la formación de capital humano especializado, estos centros establecerán vínculos con las universidades y centros de investigación nacionales.

les y, en conjunto, desarrollarán conocimiento y soluciones tecnológicas que permitirán aumentar la productividad.



Competen con 9 empresas:

Tres firmas chilenas saben hoy resultado de 1ra licitación del Seguro de Invalides en Perú

• La cartera de 5,5 millones de afiliados involucra un primaje anual de US\$ 250 millones.

CECILIA ARROYO A.

A mediados las aseguradoras chileras Otilio National, Rigel y Vida Cámará sabrán el resultado de la licitación de cartera del seguro previsional de invalidez, sobrevida y gastos de sepelio de los afiliados a las AFP en Perú, proceso en el que compiten con otras nueve firmas de ese país.

Se trata del primer llamado de este tipo desarrollado en el sistema previsional peruano, en dos que doce firmas tratarán de adjudicarse hasta dos de las siete fracciones de la cartera licitada por primera vez, en conjunto, por las AFP de ese país. El nuevo modelo, que entrará en vigencia el próximo 1 de octubre, es casi idéntico al que opera en Chile desde 2009, tras la Reforma Previsional. Solo difiere en que la cartera licitada no está separada por sexo. El objetivo es permitir que todos los afiliados paguen la misma tasa por concepto de prima del seguro previsional, a través de un sistema más competitivo.

Esto, porque hasta ahora las comisiones por esta cobertura en el vecino país varían según la administradora. Las AFP trabajaban básicamente con cuatro aseguradoras en Perú: Pacífico Vida, Rimac Seguros, Sura y La Positiva. En el caso de AFP Habitat, el seguro cuesta 1,36% del ingreso mensual, mientras que Integra cobra 1,22%. Prima 1,30% y Profuturo 1,38%.

Según el encargado del proceso en la Superintendencia de Banca y Seguro peruana, Héctor Cusman, la cartera licitada involucra un primaje anual de US\$ 250 millones, correspondiente a unos 5,5 millones afiliados.

Sin embargo, agentes de la industria en Perú han indicado que no existen perspectivas de lograr una baja en los precios, como ha ocurrido en Chile. Esto, afirman, porque este mecanismo supone un cambio en la medición del riesgo de una cartera más voluminosa.

**EN CHILE**  
La última licitación chilena significó una baja de 15% respecto del precio anterior, hasta 1,26% del ingreso.



**PETRÓLEO.—** El Banco Central ve una tendencia marcada en los precios internacionales de materias primas, pero destaca la volatilidad del precio del petróleo.

Cerró ayer en \$501,90:

## Dólar se acerca a la barrera de los \$500

El dólar cerró ayer siguiendo la tendencia bajista de los últimos dos días. La divisa se transó en \$501,60 comprador y \$501,90 vendedor, y mantuvo su nivel más bajo desde el 18 de julio, cuando tocó los \$500,5. Esto, influenciado por el buen desempeño de los mercados internacionales, los buenos datos de la economía china dadas a conocer esta semana, y una menor probabilidad de un conflicto armado en Siria. En lo que va del mes, la moneda estadounidense acumula una caída de \$8,6.

Para elevar producción de hierro:

### AVISO RESCATE ANTICIPADO LQ INVERSIONES FINANCIERAS S.A.

INSCRIPCIÓN REGISTRO DE VALORES N° 730

Bonos Reajustables al Portador Serie B emitidos con cargo a la Línea de Bonos inscrita en el Registro de Valores N° 384 de fecha 27 de septiembre de 2004 y autorizados mediante Oficio N° 09181 de fecha 30 de septiembre de 2004.

De conformidad a lo dispuesto en el Artículo 130 de la Ley N° 18.045 sobre Mercado de Valores y a lo establecido en el número 12 de la Cláusula Cuarta del Contrato de Emisión de Bonos de LQ Inversiones Financieras S.A., otorgado con fecha 19 de agosto de 2004 en la Notaría de Santiago de don Enrique Morgan Torres y sus posteriores modificaciones y complementaciones, LQ Inversiones Financieras S.A. informa a todos los tenedores de los bonos reajustables al portador

